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107學年度第1學期 校長與科管院座談會 會議記錄 

 

時間：107年10月02日(二)10:00~12:00 

地點：台積館530A會議室 

主持人：賀陳弘校長、莊慧玲院長                    記錄：黃玉婷、盧妙卿 

與會：共19位(名單如下) 

賀陳弘校長、信士昌副校長、呂平江主任秘書、戴念華教務長、邱雪蘭組長 

莊慧玲院長、彭心儀副院長、丘宏昌副院長、經濟系吳世英主任、科管院學士班祁

玉蘭主任、科管所胡美智所長、服科所王俊程所長、IMBA劉玉雯主任、國際事務

辦公室張寶塔執行長、學生職涯發展辦公室蔡子晧主任、經濟系劉瑞華老師、經濟

系周瑞賢老師、服科所郭佩宜老師、服科所曾元琦老師 
 

壹、 莊院長簡報(如附檔) 

貳、 校長報告(略) 

參、交流議題摘錄 

一、教室空間問題: 

台積館大班教學空間不足(150-200人)，尤其本學期由外院系轉入二班轉學

生，更加突顯問題。目前有些老師至山下開課，但因增加助教準備成本、壓

縮老師休息時間，及山下停車問題等，希望能於就近館舍規劃適用空間，如

現有館舍之校控空間、未來新建的藝術館、教育館。 

 

教務長答覆:各院盤點大班教室需求，納入未來新建館舍的規劃。 

 

二、轉學生選課問題: 

轉系生目前於系統上適用第三次選課機制，許多轉學生無法於大二或大三修

完必修課。希望能直接由課務組調整納入前二輪選課機制，或調整成可由開

課教師於系統上設定保障名額。 

 

教務長答覆:與課務組討論是否能於系統上調整再回覆。 

 

三、校園停車問題: 

蔡子晧主任反映於受領校傑出教學獎當天提早 30分鐘下山找停車位，仍差點

來不及之情況。希望能於山下規劃多一點車位，如:大草坪地下新建停車場或

鴿子廣場地下停車位之佔用問題之解決，甚至是將大型集會活動改成到山上

舉辦。 

 

呂主秘答覆: 
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1.大草坪地下規畫停車場曾於上波規劃因影響景觀及附近館舍安全被否決；

若再次提出規劃方案，旺宏館有預留連通的施工動線。 

2.南二期新館舍工程完工之後，停車容量問題應會緩解。 

 

四、校訂留才措施之建議: 

因應大環境改變及政府年金制度政策之改革，台灣高教現況面臨留才、攬才

之困境，建議學校採取因應措施，如:校方自辦退休金方案，如以 private 

pension名義操作基金或團體年金險之合約規劃。 

 

校長指示:請科管院推薦律師偕同蔡子晧主任一起研究上述建議之可能性。 

 

五、積極尋求與陽明合校之機會: 

目前情勢因陽明與交大較熟稔，且其於程序上也已先發較具優勢；但清大可

從國際排名出手，並強調清大與陽明在學術領域上的互補與互利性，也同樣

的注重人文精神，若能合校將為國內高教創立新典範。但因過去二校之合作

交流較少，需動員全校發動所有攻勢，冀於陽明校務會議於 12月初做出優先

合校對象決議前能扭轉情勢。 

 

採取作法建議如：直接寄信向任何認識的陽明人介紹與清大合校之優勢條件

及清大已具備與南大校區合校之合作經驗、各學院自行設計對陽明的 open 

house、劉瑞華教授建議贈送賴聲川導演<暗戀桃花源>舞台劇之加場票券予陽

明。 

 

呂主秘答覆: <暗戀桃花源>舞台劇之加場票券贈予陽明一事可立刻辦理。 

 

六、呂主秘提出科管院有 MBA學生於其 DM上違法使用清華大學 Logo及名稱。 

丘副答覆:將了解是哪位同學並進行宣導。 

 

肆、散會：12:00 

~全文結束~ 


